
Уважаемые ветераны!
Примите сердечные поздравления с Международным 

днем пожилых людей!

В этот день мы отмечаем теплый и сердечный праздник, 
чествуем людей старшего поколения. И это прекрасная воз-
можность сказать слова благодарности нашим отцам и мате-
рям, ветеранам войны, труда, пенсионерам за многолетний 
добросовестный труд, за вклад в развитие нашего предприя-
тия, наконец, за опыт, доброту и мудрость! 

Своим примером вы утверждаете: жить надо долго и не 
просто жить, а жить интересно, полноценно, сохраняя работос-

пособность, активную жизненную позицию, способность удивляться и радоваться. Именно у вас 
мы учимся профессионализму, умению сохранять оптимизм, к вам приходим за советом в 
трудную минуту. Ваша энергия, творческий и интеллектуальный потенциал служат примером 
подрастающему поколению. 

Пусть каждый новый день радует вас! Крепкого вам здоровья, благополучия, оптимизма, 
активного долголетия и душевного тепла!

Вера Тилькун,
председатель профсоюзной организации

ОАО «Металлургический завод им. А К. Серова»

17-18 сентября состоялось 
очередное заседание Генераль-
ного Совета Федерации Незави-
симых Профсоюзов России, в 
р а б о т е  к о т о р о г о  п р и н я л а 
участие председатель профкома 
нашего завода В.Н. Тилькун.

Главный руководящий орган 
ФНПР – съезд. В период между 
очередными съездами постоян-
но действующим руководящим 
органом ФНПР является выбор-
ный коллегиальный орган — 
Генеральный Совет, который 
ф о р м и р у е т с я  п а р и т е т н о 
п р о ф с о ю з а м и  с  у ч ё т о м  и х 
численности. 

Генеральный Совет собира-
ется два раза в  год и  имеет 
десять Постоянных комиссий: по 
ор ганизационной  работе  и 
кадровой политике, по защите 
экономических прав трудящих-
ся, по нормотворческой деятель-
ности и защите прав профсою-
зов, по социальным гарантиям и 
ряд других. В состав Генераль-
ного Совета входят 170 человек, 
чьи кандидатуры утверждаются 
на съезде ФНПР.

17 сентября, в первый день 
работы Генерального Совета 
состоялись заседания комиссий. 
Являясь членом Генерального 
Совета, В.Н. Тилькун входит в 
состав комиссии по социальным 
га р а н т и я м ,  в  х од е  р а б от ы 
которой важнейшим вопросом   
было реформирование пенсион-
ной системы. Вера Николаевна 
отметила, что членами комиссии 
была высказана озабоченность 
в том, что требования профсою-
зов по пенсионной реформе 
правительством не только не  
решаются, но возникает ряд 
новых вопросов. Необходимо 
совершенствовать порядок 
формирования пенсионных прав 
граждан в системе обязательно-
го пенсионного страхования, 
ф о р м и р о в ат ь  м ех а н и з м ы , 
которые бы обеспечивали рост 
п е н с и о н н ы х  н а к о п л е н и й  и 
гарантировали их сохранность. 
Итогом работы Постоянной 
комиссии явилось Решение «О 
п о з и ц и и  п р о ф с о ю з о в  п о 
реформированию пенсионной 
системы». 

Главным вопросом второго 
д н я  р а б от ы  Ге н е р а л ь н о го 
Совета было принятие Поста-
новления «О ходе переговоров 
по подготовке проекта Генераль-
ного соглашения между обще-
российскими объединениями 
профсоюзов,  общероссийскими 
объединениями работодателей 
и Правительством Российской 
Федерации  на  2014  –  2016 
годы». 

Так звучит самый попу-
лярный мотив сентября. 
Лето всегда ассоциируется у 
нас с отдыхом, школьными 
каникулами, морем и солн-
цем. Особенно ждут его дети. 
К а к  ж е  о тд о х н у л и  д ет и 
заводчан в этом году? 

Для многих ребят самым 
главным событием летних 
каникул стала поездка в 
Болгарию в детский оздоро-
вительный лагерь «Белая 
лагуна». 31 ребенок посетил 
эту замечательную страну и 
получил массу впечатлений. 
В день приезда наших ребят 
распределили по возрасту в 

разные отряды. Это дало им 
возможность подружиться со 
своими ровесниками из раз-
ных городов. Одним из самых 
интересных мероприятий 
стали съемки фильма. Каж-
дый отряд путем жеребьевки 
получал  жанр  будущего 
фильма. Несколько дней 
съемочные группы труди-
лись над созданием своего 
шедевра. По итогам конкурса 
лучшим был признан фильм 
старшего отряда «Болгар-
ский вояж Сергеича», снятый 
в жанре немого кино. Многие 
ребята привезли домой Дип-
ломы и Грамоты за участие в 

различных мероприятиях.
Городские оздоровитель-

ные лагеря «Чайка» и «Весе-
лый бор» распахнули двери 
для 193 детей работников 
завода. Для многих из них 
з а го р од н ы й  отд ы х  с та л 
любимым и долгожданным.

Вместе со своими роди-
телями в профилактории 
«Чистые ключи» отдохнули 
24 ребенка. Путевки «Мать и 
дитя» позволяют, не уезжая 
далеко от дома, отдохнуть и 
поправить свое здоровье и 
взрослым, и детям.

А если хочется съездить в 
другие санатории – пожалуй-

ста! Согласно коллективно-
му договору нашим работни-
кам предприятие  частично 
компенсирует стоимость 
самостоятельно купленной 
путевки. С начала года этой 
возможностью воспользова-
лись 26 работников и 8 их 
детей.

Следует отметить, что 
члены профсоюза, приобре-
тавшие путевки для своих 
детей в оздоровительные 
лагеря  «Белая  лагуна» , 
«Чайка» и «Веселый бор», 
получили материальную 
помощь от профсоюзного 
комитета завода.
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Профгрупорг Совета ветеранов Р.И. Дмитриева

Елена Варюхина

В профсоюзной организа-
ц и и  С о в е т а  в е т е р а н о в 
металлургического завода 
сложился очень дружный, 
работоспособный коллектив, 
нацеленный на решение 
актуальных задач. 

Любое  мероприятие , 
будь то выставка цветов и 
плодов или прикладного 
творчества, субботник по 
уборке территории первыми 
откликаются профгрупорги. 
И не только сами принимают 
а к т и в н о е  у ч а с т и е ,  н о  и 
привлекают своих подопеч-
н ы х .  Д а  и  о с н о в н а я  и х 
о б я з а н н о с т ь ,  р а б о т а  с 
л юд ь м и ,  т р ебует  м н о го 
времени, такта, большого 
терпения и доброжелатель-
ного отношения. 

Трудно выделить кого-то, 
все профгрупорги обладают 
этими  к ачествами .  Но  в 
преддверии Дня пожилого 
человека мы, посоветовав-
шись с нашим председате-
лем Людмилой Ивановной 
Рычковой, решили расска-
зать о молодой и инициатив-
н о й  З о е  В л а д и м и р о в н е 

Аржанухиной. 
Ее профгруппа довольно-

таки большая – включает 
более 70 человек, проживаю-
щих на Сортировке. Хоть и 
работает она не так давно, но 
люди ее знают, доверяются 
е й ,  оч е н ь  у в а ж и т ел ь н о 
отзываются и ценят. Да и не 
мудрено, Зоя Владимировна 
очень порядочный человек, 
всегда поможет в трудную 
м и н у т у,  н а й д ет  н у ж н ы е 
слова, чтобы приободрить 
собеседника. 

До выхода на заслужен-
ный отдых она 31 год отра-
ботала на заводе, 27 лет из 
них в калибровочном цехе. 
По стопам мамы там теперь 
трудится младшая дочь, внук 
тоже проходил практику в 
родном цехе. По словам Зои 
Владимировны, раньше у 
нее  был о  недостаточно 
времени (все свободное 
время посвящала детям), 
чтобы заниматься общес-
твенной работой, ведь ей 
надо отдаваться полностью. 
Зато супруг Николай Викто-
рович получил опыт профсо-

юзной деятель-
ности еще до вы-
хода на пенсию, 
трудясь  на  ре -
м о н т н о - м е х а -
ническом заво-
де,  и сейчас он 
главный помощ-
ник нашей геро-
ини. Теперь они 
совместно в пол-
ной мере прояв-
ляют свои орга-
низаторские спо-
с о б н о с т и  и  та -
ланты на различ-
ных мероприяти-
ях.

Еще хочется 
отметить,  что у 
нашей Зои есть 
много увлечений, 
у  нее  разви-ты 
в к ус  и  ч у вс т во 
прекрасного. Она 
великолепный садовод , 
в ы р а щ и в а е т  х о р о ш и й 
урожай и щедро делится с 
дру гими  пл одами  своих 
трудов, а еще умеет вкусно 
готовить. К стати, на послед-
н е й  в ы с т а в к е  ц в ет о в  и 

плодов ее экспонаты были 
одними из лучших. 

Желаем Зое Владими-
ровне крепкого здоровья, 
всяческих успехов. Мы ее 
уважаем за легкий характер, 
оптимизм и коммуникабель-
ность. 

1 октября - Международный день пожилых людей



С  1 4  п о  1 5  с е н т я б р я 
к о м а н д а  п р о ф с о ю з н о й 
организации завода принима-
ла участие в заключительном 
этапе XII Комплексной Спар-
такиады  Свердл овск о го 
обкома ГМПР, посвященной 
95-летию областной органи-
зации Горно-металлурги-
ческого профсоюза России, 
которая проводилась в горо-
де Нижний Тагил в спортив-
ном комплексе «Уралец».

Заключительный этап по 
легкой атлетике  включал в 
себя бег на дистанции 100, 
2 0 0 ,  4 0 0  и  8 0 0  м е т р о в , 
смешанную эстафету (4 этапа 
по 100 метров), соревнования 
по толканию ядра, прыжки в 

длину.
По результатам двух дней 

соревнований наши спорт-
смены заняли общекоман-
дное второе место среди 
первой группы предприятий, 
численностью свыше 3000 
человек. Команда выступила 
собранно, надежно, ответ-
ственно  и  результаты не 
заставили себя ждать. 

«В этом году ребята были 
н а с т р о е н ы  н а  п о б е д у,  - 
говорит представитель нашей 
команды Елена Юнусова. - 
Особенно хочется отметить 
Ольгу Чабанову, занявшую 
второе место в беге на 200 
метров и третье - в беге на 100 
метров, и Эдуарда Бармато-

ва,  завоевавшего вторые 
места на дистанциях 200 и 
4 0 0  м ет р о в .  В с е  р ебя та 
молодцы, они выступили 

отлично и защитили  честь 
нашего предприятия». 

Желаем нашим спортсме-
нам новых побед!

В  П о с т а н о в л е н и и 
говорится о том, что предста-
вителями профс оюзной 
с т о р о н ы  в  Ро с с и й с к о й 
трёхсторонней комиссии 
удалось добиться включения 
в  п р о е к т  Ге н е р а л ь н о го 
соглашения многих предло-
жений профсоюзов. Это и 
реализация мер по увеличе-
нию реальной заработной 
платы, и разработка меха-
низмов по защите матери-
альных прав работников в 
случае банкротства  или 
неплатёжеспос обности 
организации, и актуализация 
типовых отраслевых норм 
труда. 

В проект Генерального 
с о г л а ш е н и я  в к л ю ч е н ы 
обязательства по содей-
ствию создания рабочих 
мест с высокой производи-
тельностью, безопасными 
условиями труда и достой-
ной  заработной платой . 
Предполагается совершен-
ствовать систему государст-
венных гарантий и переход 
на  страховые принципы 
защиты от безработицы; не 
д о п ус т и т ь  у х уд ш е н и я  в 
сфере пенсионных прав 
граждан в ходе реформиро-
вания пенсионной системы. 

П р о ф с о ю з а м  у д а л о с ь 
у б е д и т ь  с о ц и а л ь н ы х 
партнёров в необходимости 
содействия распростране-
ния коллективно-договор-
ного регулирования на всех 
работников и работодателей.

 Вместе с тем, говорится в 
П о с т а н о вл е н и и ,  в  х од е 
переговоров не удалось 
достичь  с о глас ованной 
п о з и ц и и  п о  н е к о т о р ы м 
п р и н ц и п и а л ь н ы м  д л я 
профсоюзов предложениям.

Кроме того, в последнее 
в р е м я  ф е д е р а л ь н ы м и 
органами исполнительной 
в л а с т и  в ы д в и н у т  р я д 
инициатив ,  к оторые ,  по 
м н е н и ю  п р о ф с о ю з о в , 
приведут к резкому ухудше-
нию социальной обстановки 
в стране, а именно:

-  в к л юч е н и е  в  М РО Т 
стимулирующих и компенса-
ционных выплат (в том числе 
районных коэффициентов), - 
в результате чего минималь-
ные  гарантии  по  оплате 
труда  работников  будут 
существенно снижены;

- переход к установлению 
для населения Российской 
Федерации  с оциальной 
нормы потребления электри-
ческой энергии, что неизбеж-

но приведёт к ещё большему 
росту платежей за жилищно-
коммунальные услуги.     

По поводу последнего 
Председатель ФНПР Михаил 
Шмаков в своём выступлении 
отметил, что «профсоюзы 
д о л ж н ы  т р е б о в а т ь  о т 
правительства таких доходов 
для трудящихся и членов их 
семей,  которые покроют 
любой тариф, предлагаемый 
в правительстве».

Та к  ж е  н а  з а с е д а н и и 
Генерального Совета был 
р а с с м о т р е н  в о п р о с  « О 
созыве VIII внеочередного

 съезда Федерации Незави-
симых Профсоюзов России». 
В принятом по этому вопросу 
Постановлении говорится: 
«Накопившиеся в профсоюз-
ном движении проблемы 
требуют принятия неотлож-
н ы х  м е р ,  о п р е д ел е н и я 
тактики действий профсою-
зов на предстоящий период и 
внесения изменений в Устав 
ФНПР, что является полномо-
чиями съезда ФНПР». Было 
принято решение созвать VIII 
внеочередной съезд ФНПР 
2 9  о к т я б р я  в  С а н к т -
Петербурге.

В связи  со  стихийным 
бедствием на Дальнем Вос-
токе и обращением Цент-
рального Совета ГМПР об 
оказании солидарной помо-
щи членам ГМПР, пострадав-
шим в результате наводне-
ния, профсоюзная организа-
ция предлагает поддержать 
наших товарищей и перечис-
лить денежные средства в 

любом размере на расчетные 
счета нижеуказанных проф-
союзных организаций ГМПР. 

Первичная профсоюз-
н а я  о р г а н и з а ц и я  О А О 
«Прииск Соловьевский» 
Горно-металлургического 
профсоюза России

Дальневосточный филиал 

ОАО «МТС-БАНК» г. Хаба-
ровск
ИНН 2828012168
КПП 282801001
БИК 040813838
к/с № 30101810700000000838
р/с№ 40703810167220000002

Хабаровская краевая 
организация Горно-метал-

лургического профсоюза 
России

ОАО «НОМОС-РЕГИОБАНК» 
г. Хабаровск
ИНН 2721005432
КПП 270301001
БИК 040813737
к/с № 30101810500000000737
р/с№ 40703810308030055064

11 сентября состоялся IX 
внеочередной президиум 
Свердловской областной 
организации ГМПР, в работе 
которого принимал участие 
заместитель председателя 
профкома А.В. Лапин. 

Н а  п о ве с т к е  д н я  б ы л 
рассмотрен важный вопрос, 
который и стал поводом для 
внеочередного сбора проф-
союзных лидеров: о социаль-
но-экономической ситуации в 
горно-металлургическом 
комплексе Свердловской 
области.

Председатель обкома 
профсоюза Валерий Кусков 
отметил,  что социально-
экономическая ситуация в 
горно-металлургическом 
комплексе нашей области 
вызывает серьезные опа-
сения. Прибыль в большин-
стве компаний, как минимум, 
с н и ж а е т с я .  С н и ж е н и е 
объемов производства в 
металлургии вызвано замед-
лением внутреннего и внеш-

него спроса в целом во всей 
р о с с и й с к о й  э к о н о м и к е . 
Наблюдается сокращение 
производства в машиностро-
ительном и строительных 
комплексах. Сложная ситу-
а ц и я  н а  п р е д п р и я т и я х 
обусловлена и наличием 
внутренних проблем, одна из 
которых – рост себестоимос-
ти производства. С начала 
года часть уральских метал-
лургических предприятий 
перешла в разряд убыточ-
ных.  Именно поэтому на 
п р о ш е д ш е м  з а с е д а н и и 
президиума Свердловского 
обкома ГМПР была рассмот-
рена проблема отрасли в 
целом и выработана общая 
п о з и ц и я  в  о т н о ш е н и и 
происходящих в экономике 
региона процессов, наме-
чены упреждающие конкрет-
н ы е  д е й с т в и я  и  ш а г и , 
к о т о р ы е  н е о б х о д и м о 
предпринять, чтобы изме-
нить ситуацию в  лучшую 
сторону.

С учетом этих факторов и  
в  ц е л я х  п р и в л е ч е н и я 
внимания власти, бизнеса и 
общественности к нерешен-
ным проблемам, складываю-
щимся в металлургической и 
горнодобывающей отраслях, 
президиум обкома профсою-
за  постановил  вопрос  о 
социально-экономической 

ситуации в  горно-метал-
лур гическ ом  к омплек се 
С в е рд л о в с к о й  о бл а с т и 
рассмотреть на ближайшем 
з а с ед а н и и  О т р а с л е в о й 
т а р и ф н о й  к о м и с с и и  п о 
регулированию социально-
трудовых отношений в ГМК 
Свердловской области.
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Елена Романова, 
фото Свердловского обкома ГМПР

Елена Романова

Владимир Кашеваров,
фото Федерации Независимых Профсоюзов России

2

9 и 10 сентября в г.Сухой 
Лог состоялся молодёжный 
семинар ГМПР. От нашего 
предприятия в нем принимал 
участие лидер молодёжной 
организации  механического 
цеха, член профкома завода 
и Свердловского обкома 
профсоюза Павел Зуев.

При встрече он рассказал 
о том, как прошёл семинар и 
ч е м  о н  з а п о м н и л с я  е г о 
участникам.

На берегу  небольшой 
реки Пышмы организована 
баз а  отд ы ха  « Б е р еж о к » 
Сухоложского огнеупорного 
завода. Вот туда и приехали 
33 представителя горно-
металлургических предприя-
тий Свердловской области. 
Такие  города  к ак  Ревда , 
Верхняя Пышма, Первоу-
ральск, Серов, Екатеринбург 
и другие направили своих 
молодых работников на этот 
молодёжный форум. А целью 
и основной задачей семина-
ра было, во-первых, знаком-
ство с областной профсоюз-
ной организацией ГМПР и его 
руководителем Валерием 
Николаевичем Кусковым, а 
в о - в т о р ы х ,  м о т и в а ц и я 
профсоюзного членства для 
мол одых  людей ,  тольк о 

начинающих свою трудовую 
деятельность. 

Для  выполнения  этих 
задач в течение двух дней 
с е м и н а р а  п р о в од и л и с ь 
встречи с лидерами профсо-
юзного движения области, 
тренинги и ролевые игры, 
фотокросс на профсоюзные 
те м ы  ( з а  4 0  м и н у т  т р ё м 
командам нужно было по 
заданной теме, например, 
«Профсоюз и 1 мая», найти 
п о д х о д я щ е е  м е с т о  д л я 
фотографирования, сделать 
это фото и провести презен-
тацию), «круглый стол» для 
всех участников форума. 

Были и спортивные меропри-
ятия, такие как «Весёлые 
старты» с бегом в мешках и 
го н к о й  н а  вел о с и педа х , 
волейбольный турнир. И, 
конечно, вечером состоялся 
праздничный ужин. 

Валерий  Ник олаевич 
Кусков доступным языком, 
приводя наглядные примеры, 
рассказал и объяснил в чём 
п р е и м у щ е с т в о  ч л е н а 
профсоюза. Сплочённость, 
общение, знание своих прав 
и гарантий – вот основные 
плюсы у работников, состо-
ящих в профсоюзной орга-
низации.  И до молодёжи 

необходимо доносить эту 
информацию,  так  к ак  на 
своих рабочих местах у них 
не всегда есть возможность 
пообщаться. 

Такие семинары, считает 
Павел Зуев, просто необхо-
димы и  очень  полезны и  
начинающим активистам для 
повышения их мотивации в 
профсоюзе, и активу ГМПР 
для осуществления прямой 
связи вышестоящих структур 
с рядовыми членами проф-
союза. Поэтому на семинаре 
было внесено предложение 
организовать Школу профсо-
юзного актива и этот вопрос 
будет рассмотрен, а в сле-
дующем году планируется 
начать  её работу.

Хочется поблагодарить 
всех организаторов этого 
первого в своём роде проф-
союзного молодёжного семи-
нара ГМПР, молодёжного 
лидера ГМПР Сергея Гудкова 
за идею и воплощение её в 
жизнь, профсоюзную орга-
низацию Сухоложского огне-
упорного завода за гостепри-
имство, Валерия Кускова за 
участие в семинаре и под-
держку молодёжи на их стар-
те в качестве лидеров проф-
союзного движения.  

Легкоатлетам - ура!

Поможем вместе

Профсоюзное движение среди молодёжи набирает темпы

Любовь Владимирова, 
фото Свердловского обкома ГМПР

 О работе в Генерального Совета ФНПР (продолжение)

О социально-экономической ситуации в горно-металлургическом комплексе

Председатель ФНПР Михаил Шмаков.
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